

**Compte rendu du conseil d'école
du 27 juin 2025**
École de Charbonnières-les-Vieilles

Présents :

Représentants des parents d'élèves : Mmes HUMBERT, OSBERY et ROGEE

Enseignants : Mmes BRYLAK, HERBEZ, SENETAIRE, SOBRIER et M. ROUZIER

Enseignante du RASED: Mme CARIAT

Coordinatrice des temps périscolaires : Mme ARIAS

Représentant de la mairie : M. BARÉ, maire

Excusés : M. CHEMINAL, inspecteur de l'Éducation nationale, Mme CHAMPOUX, première adjointe

Les points suivants ont été abordés :

1) Bilan des actions, activités et projets 2024-2025

a) Bilan du RASED pour l'année 2024-2025

Mme CARIAT rappelle le rôle du Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté : prévenir et remédier aux difficultés scolaires persistantes qui résistent aux aides apportées par l'enseignant de la classe (en classe ou en soutien).

Elle informe les membres du conseil que le RASED s'étoffera l'an prochain avec l'arrivée de Mme COLLIN, enseignante spécialisée chargée de l'aide à dominante rééducative, affectée sur l'ensemble de la circonscription Riom Combrailles.

Mme CARIAT rappelle que le fonctionnement du RASED est financé par les communautés de communes et grandes communes de la circonscription, la communauté de communes Combrailles, Sioule et Morge se chargeant de passer les commandes. Le RASED remercie ces différentes collectivités. Le financement passe désormais à 1,10€ par élève scolarisé dans la circonscription Riom Combrailles (contre 1€ jusqu'à présent).

Elle récapitule les interventions du réseau sur l'école de

Charbonnières-les-Vieilles cette année :

En début d'année scolaire :

- aide à l'évaluation de lecture à haute voix du CE1 au CM2 (évaluations nationales) ;
- évaluation en phonologie/lecture en CP (pour tous en début d'année et à 3 reprises pour quelques élèves dans l'année) ;
- séances de lecture pendant 3 semaines auprès d'élèves de CM2.

Au cours de l'année : 8 demandes ont été faites (contre 9 demandes en 2023-2024) :

- intervention de l'enseignante spécialisée chargée de l'aide à dominante pédagogique pour 2 élèves ;
- intervention de la psychologue de l'Éducation nationale pour 4 élèves ;
- intervention conjointe de la psychologue et de l'enseignante spécialisée pour 2 élèves.

Mme CARIAT signale que les membres du RASED ne sont pas toujours visibles et présents dans l'établissement mais qu'ils maintiennent le lien avec les enseignants tout au long de l'année pour réfléchir conjointement aux projets des élèves.

b) Bilan des projets et sorties réalisés depuis le dernier conseil d'école

CLASSES	PROJETS & SORTIES A VENIR	DATES & LIEUX	FINANCEMENT
TPS-PS-MS	Ateliers de jardinage	17/03 matin, Jardiland Clermont	Coopérative scolaire et Jardiland
CM1-CM2	Visite des Vergers du Tarier (projet Manuterra)	08/04, Fontanières (Creuse)	Fondation Hermès
CM1-CM2	Musée de la Résistance	15/04, Saint- Gervais d'Auvergne	Coopérative scolaire et Combrailles, Sioule et Morge
CE2-CM1 CM1-CM2	Exposition sur la Seconde guerre mondiale	08/05, salle des fêtes	Coopérative scolaire

TPS-PS-MS MS-GS CP-CE1	Projet Art d'école sur le thème « Le végétal nous régale » + journée de valorisation	15/05, Saint-Gervais d'Auvergne	Coopérative scolaire
Toutes	Fête du printemps, tirage de la tombola et loto	16/05, école et salle des fêtes	Coopérative scolaire et Amis de l'école
CE2-CM1	Correspondance avec une classe de Maringues	Toute l'année	/
CE2-CM1 CM1-CM2	Journée sur le thème de la photographie	23/05, École des Sciences, Châteauneuf-les-Bains	Combrailles, Sioule et Morge et coopérative scolaire
CP-CE1 CE2-CM1	Spectacle de cirque et rencontre avec les artistes	26/05 matin, Loubeyrat	Coopérative scolaire et Combrailles, Sioule et Morge
CE2-CM1 CM1-CM2	Intervention de la gendarmerie sur la question du harcèlement	05/06 matin	/
CM1-CM2	Inauguration du « Village des Plantes » (projet Manuterra)	13/06, Communal d'hiver	Fondation Hermès et coopérative scolaire
Toutes	Exposition d'œuvres d'élèves pour le finissage de la saison culturelle	20/06, mairie	/
Toutes	Kermesse et concert de fin d'année	21/06, salle des fêtes	Coopérative scolaire et Amis de l'école
CM2	Matinée anglaise et visite du collège	24/06, Manzat	/
Nouveaux élèves	Visite de l'école	28/06 matin	Coopérative scolaire

CE2-CM1 CM1-CM2	Tournoi de quidditch USEP avec l'école de Manzat	01/07, stade de Charbonnières	Coopérative scolaire et USEP
TPS-PS-MS MS-GS	Visite d'une escargotière et de la ferme de M. MURAT	01/07, Lisseuil et Manzat	Coopérative scolaire et Combrailles, Sioule et Morge
	Tournoi de pétanque	06/07	Amis de l'école
	Vide grenier	03/08	Amis de l'école

M. ROUZIER fait savoir que le format de la Fête du printemps, sur une journée et fin de journée un vendredi, sera conservé mais que la formule du loto réservé aux élèves sera modifiée pour le raccourcir afin de libérer les familles plus tôt en début de soirée. Il effectuera pour les prochaines éditions une demande à la mairie pour que la sono de la salle des fêtes soit installée la veille, celle de secours de l'école ayant montré ses limites pour cet événement.

Suite à l'intervention de la gendarmerie sur la question du harcèlement dans les classes de Mme HERBEZ et M. ROUZIER, ces derniers s'inquiètent du nombre d'enfants qui ont accès aux réseaux sociaux, aux smartphones et à des jeux violents à leur domicile, et ce dès le CP. M. ROUZIER souhaite alerter les familles sur les conflits naissants entre les enfants résultant de l'utilisation des réseaux ou des jeux en réseau. Il rappelle que les réseaux sociaux ne doivent être accessibles à des enfants qu'à partir de 13 ans.

M. ROUZIER signale que la fête d'école, qui avait été fixée dès la rentrée au 21 juin pour profiter de la thématique musicale, n'a pas rassemblé autant d'enfants et familles que souhaité. L'équipe enseignante propose que les vendredis soient dorénavant privilégiés pour tous les événements en lien avec l'école afin d'éviter les doublons avec d'autres manifestations les weekends.

c) Bilan financier des actions au profit de l'école

	BÉNÉFICES
Stand sur le Salon des Vins	293 € (coopérative)

Fête du printemps (tombola et loto)	3028 € (Amis de l'école)
Kermesse du 21 juin	474 € (coopérative)
Soirée concert du 21 juin	89 € (Amis de l'école)
Photos de classes et d'amis	630 € (coopérative)

Les Amis de l'école ont versé 3000 € à la coopérative scolaire suite à la tombola pour effectuer les différents achats présentés sur le site, rembourser l'achat des récompenses pour les élèves qui ont vendu de nombreux tickets et financer les transports des sorties scolaires de fin d'année.

Combrailles, Sioule et Morge devrait verser une subvention de 580 € pour participer aux dépenses des sorties scolaires.

d) Bilan des Temps d'Activités Périscolaires

Mme ARIAS présente quelques-uns des projets de l'année réalisés sur les temps périscolaires :

- réalisation d'une BD pour l'exposition du 8 mai ;
- rencontres intergénérationnelles ;
- séances de découverte du football ;
- création d'un jeu d'énigmes et de dessins ;
- mise en place d'un tableau permettant un retour des enfants sur les quantités de nourriture (arrêt souhaité par les enfants sur cette fin d'année suite aux ajustements effectués).

2) Coopérative scolaire

Des dépenses ont été réalisées depuis le dernier conseil pour :

- des mini clés USB pour les tablettes ;
- des apéritifs pour une animation pédagogique dans les locaux de l'école ;
- du matériel pédagogique en lecture, théâtre et anglais (fichiers Jocatop) ;
- les transports à l'EHPAD de Loubeyrat et Saint-Gervais d'Auvergne ;
- des lots pour la kermesse et les vendeurs de tickets de tombola à récompenser ;
- du matériel d'arts plastiques pour le projet Art d'école ;
- des livres de première lecture et des livres pour les élèves

dyslexiques ;

- des romans, mangas et BD supplémentaires ;
- le transport et les entrées pour le spectacle de cirque ;
- du matériel pour les séances de quidditch ;
- le développement de photos pour l'exposition du 8 mai, un projet land'art et l'inauguration du verger le 13 juin.

A ce jour, il reste 3332 € sur le compte de la coopérative.

3) Année scolaire 2025-2026

a) Équipe scolaire

Mme HERBEZ quittera l'école à la fin de l'année, libérant son poste qui sera de nouveau réservé à un enseignant stagiaire à la rentrée prochaine dont la nomination n'est pas encore déterminée.

Mme BEZY remplacera Mme DAUCHE en complétant M. ROUZIER l'an prochain sur ses journées de décharge sur la direction, les vendredis et certains mercredis.

M. le Maire informe les membres du conseil qu'aucun changement n'est prévu au niveau des agents communaux et de leurs heures de travail.

b) Effectif et répartition des classes

110 élèves sont pour le moment attendus le 1^{er} septembre.

La répartition prévue est la suivante :

classe	PS-MS	MS-GS	CP	CE1-CE2	CM1-CM2
effectif	22 (15 + 7)	23 (8 + 15)	16	20 (12 + 8)	29 (16 + 13)
enseignant	Mme SENETAIRE	Mme SOBRIER	Mme BRYLAK	?	M. ROUZIER et Mme BEZY

La répartition des MS sur les deux classes sera établie selon les fratries, le nombre de garçons et de filles et les besoins des élèves en difficulté ou à profil particulier. L'équipe enseignante reste la

seule décisionnaire de cette répartition.

Les listes des classes pour l'année 2025-2026 seront mises en ligne le 4 juillet en fin de journée sur les pages sécurisées des classes.

c) Organisation de la semaine

L'organisation scolaire et périscolaire restera inchangée.

HORAIRES	TEMPS SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRES
7h00-8h50	Garderie
8h50-9h00	Temps d'accueil
9h00-12h15 (sauf mercredi 12h00)	Temps d'enseignement
12h15-13h35	Pause méridienne
13h35-14h20	T.A.P. (ou A.P.C.)
14h20-14h30	Temps d'accueil
14h30-16h30	Temps d'enseignement
16h30-18h30	Garderie

c) Rentrée en petite section

Les familles d'élèves de petite section recevront lors de la visite de l'école du 28 juin ou par mail une fiche « Mes 7 petits défis pour une entrée en petite section réussie ». Ce document, élaboré par l'équipe enseignante, recense les points importants sur l'autonomie et l'hygiène qui doivent être préparés en amont et acquis, de préférence, avant l'entrée à l'école de l'enfant.

M. ROUZIER rappelle que l'équipe scolaire est confrontée depuis quelques années à un nombre bien trop important d'enfants qui ne sont pas propres et manquent d'autonomie dans tous les petits gestes du quotidien. Il rappelle également que cette augmentation va de pair avec celle du nombre d'enfants en difficulté sur le plan langagier. Il souligne que les réponses proposées par l'équipe scolaire ne pallieront pas seules l'ensemble des difficultés éducatives constatées.

d) Temps d'Activités Périscolaires

Mme ARIAS quittera son poste de coordinatrice des temps périscolaires méridiens sur l'école pour prendre en charge la coordination des temps périscolaires dans le RPI Saint-Quintin-Marcillat. Mme TAILLANDIER la remplacera.

Elle signale qu'une personne responsable par classe sera assurée par le service de cantine l'an prochain et que l'équipe des animateurs des TAP sera en partie renouvelée.

4) Service civique pour 2025-2026

M. ROUZIER souhaite accueillir de nouveau une personne en service civique l'an prochain.

Ce service, dédommagé à hauteur de 600 € environ par mois, est proposé aux jeunes entre 18 et 25 ans et permet d'effectuer 24 heures hebdomadaires sur l'école afin d'accomplir différentes missions tout au long de l'année scolaire.

Les tâches proposées seront :

- secrétariat sur le début de matinée (réception des appels, compte et commande des repas de cantine) ;
- gestion des créneaux de bibliothèque, rangement et enregistrement de nouveaux ouvrages dans la base de données Hibouthèque ;
- aide sur des ateliers de maternelle et d'élémentaire ;
- préparation de supports, matériels et outils pour les classes ou pour les événements organisés par l'école.

Ces missions seront encadrées par M. ROUZIER, tuteur, le service civique étant un début d'expérience professionnelle mais aussi une formation.

Il informe néanmoins les membres du conseil que plusieurs coupes budgétaires ont été récemment annoncées par le ministère dont celle relative au recrutement des services civiques. Il ne sait donc si une candidature pourra finalement être retenue et financée au mois de septembre sur l'école mais invite malgré tout les jeunes intéressés à le contacter par téléphone ou par mail.

5) Travaux et installations

M. ROUZIER dresse une liste de petits travaux à effectuer si possible au cours de l'été :

- changer le robinet des toilettes adultes ;
- graisser ou régler le verrou des toilettes enfants en face de la garderie ;
- réparer le mécanisme de la fenêtre près de la porte d'entrée de sa classe ;
- fixer le nouveau tableau dans la salle de Mme BRYLAK ;
- régler les verrous haut et milieu de la porte de secours de la salle de motricité ;
- régler la porte arrière extérieure permettant d'accéder à l'étage (frottement avec le dormant) ;
- réparer la fixation d'un plateau de l'étagère centrale de la bibliothèque ;
- réparer le vidéophone (les personnes à l'extérieur n'entendent plus leur interlocuteur dans le bureau de direction) ;
- installer les deux panneaux du verger.

Mme SENETAIRE demande à M. le Maire s'il serait possible de procéder à l'achat de 2 petits bureaux supplémentaires pour ses ateliers de maternelle.

M. le Maire informe les membres du conseil que les toilettes près de la classe de Mme SOBRIER devraient être refaites pendant l'été si les délais des artisans sollicités sont respectés.

Les représentants ont reçu plusieurs questionnements de parents portant sur l'îlot de chaleur formé par la cour et le parking. Ils demandent si une réflexion a été menée au niveau municipal sur le sujet en réponse aux épisodes de canicule de plus en plus nombreux. M. le Maire fait part du souhait des élus de mener une réflexion sur un projet global de rénovation incluant non seulement la désimperméabilisation de la cour, voire du parking, mais aussi la sécurisation de l'enceinte de l'école et son isolation.

7) Remerciements

L'équipe scolaire remercie chaleureusement Maëlle HERBEZ, Sarah DAUCHE et Morgane PORTIER pour le travail qu'elles ont mené au

sein de l'école cette année. Tous leurs collègues leur souhaitent le meilleur dans leurs nouvelles missions à venir et leurs projets professionnels.

L'équipe enseignante remercie tous les agents qui œuvrent au quotidien pour l'école et ses élèves, notamment toutes les personnes de la chaîne du service de restauration. Mmes SENETAIRE et SOBRIER remercient tout particulièrement leurs ATSEM : Mmes Marie GEESAT et Marie-Pierre GRAMOND.

L'équipe enseignante souhaite remercier de nouveau les parents actifs et dynamiques des Amis de l'école pour l'organisation des événements au profit de l'école, notamment les membres de son bureau : M. SAINT ANDRÉ, Mme FRAISSE et Mme SIGURET. Toute l'équipe scolaire remercie très chaleureusement Mme et M. HUMBERT pour leurs années passées au sein de l'association et les nombreux événements organisés au profit de l'école mais aussi de la vie communale.

L'équipe enseignante remercie tous les parents qui leur sont venus en aide lors de sorties scolaires, événements ou encore séances de natation.

M. ROUZIER remercie l'association culturelle communale : Mme BAILLY, M. NIVAGGIOLI et Mme SOBRIER, ainsi que les différents artistes exposés tout au long de l'année en mairie qui ont permis aux élèves de rencontrer des œuvres d'art aux portes de l'école.

Il remercie Combrailles, Sioule et Morge pour les aides et services proposés aux écoles de son secteur sur les sorties, transports et infrastructures sportives et culturelles, ainsi que pour le soutien financier important qui sera apporté dès l'an prochain aux écoles affiliées à l'USEP.

Il remercie également le Rotary Club de Saint-Georges-de-Mons pour le don à venir de 1000 € qui permettra à l'école de financer des bouliers en grand nombre ainsi que des tableaux bavards supplémentaires.

L'équipe enseignante souhaite enfin remercier grandement et chaleureusement Mme ARIAS pour son excellent travail de coordination et de liaison avec l'équipe scolaire mené durant ses 5

années à Charbonnières-les-Vieilles. Tous les enseignants regrettent de ne pouvoir continuer de travailler avec elle et lui souhaite d'obtenir de nombreuses autres réussites dans ses futurs projets et missions. L'équipe souhaitent la bienvenue à son successeur, Virginie TAILLANDIER.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h40.

A Charbonnières-les-Vieilles, le 27 juin 2025.

*Jonathan ROUZIER
Directeur de l'école et secrétaire de séance*